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Résumé   

L'étude tente de résoudre la problématique suivante: 

Quelle est l'efficacité du système juridique algérien à réduire la propagation du 

phénomène de la corruption administrative et les aspects négatifs de la bureaucratie? 

Les hypothèses de l'étude ont  prouvé, que la corruption administrative tel que 

phénomène a existé en raison de l'absence de normes et de fondements organisationnels ainsi 

que les lacunes  juridiques et la domination du principe de l'individu conduisant à l'abus de la 

fonction publique, et puisque  la corruption administrative s'entend de tout acte  illégal que 

soit matériel  ou moral de la part  du personnels qui s'accroit dans un environnement  

bureaucratique et vise à atteindre les intérêts personnels  au détriment de l'intérêt public, pour 

cela on  doit lutter à travers des lois  préventives et dissuasives. L'Algérie et comme le reste 

des pays qui souffre de ce phénomène, puisque les changements qu'elle a connu a invité le 

législateur à adopter une nouvelle politique en conformité avec les modifications apportées à 

lutter contre la corruption et du fait de sa ratification  sur la Convention des Nations Unies 

contre la corruption,  le législateur a travaillé sur l''apport de mécanismes juridiques 

représentés dans la loi pour prévenir et combattre la corruption, et qui a évoqué certains 

crimes de corruption administratifs,  y compris le crime de corruption avec sa  nouvelle 

forme, l'abus de pouvoir, l'influence et le délit de favoritisme. Par ailleurs il a déterminé  une 

définition précise du fonctionnaire public  et a suscité à cet égard l'élaboration de normes en 

matière d'emploi suivant la méthode de prévention et la dissuasion, et de veiller à l'efficacité 

de plus en plus  et activer l'opération anti-corruption administrative.  Le législateur algérien a 

évoqué la création d'un organisme national de lutte contre la corruption et lui déterminant  son 

système juridique, parmi ses tâches la proposition d'une politique globale de prévention contre  

la corruption et de fournir des directives dans ce sens, ainsi la préparation des programmes 

permettant d'éduquer les citoyens des effets de la corruption et  l'évaluation périodique des 

instruments juridiques et des procédures administratives. En effet les mécanismes juridiques 

pour lutter contre la corruption, adoptés par le législateur sont destinées à combler les écarts et 

les lacunes juridiques. Tout cela dans le cadre des mesures visant à prévenir et combattre la 

corruption et promouvoir l'intégrité, la transparence et le sens de responsabilité. 

Mots Clé: La corruption administrative, bureaucratie, concepts généraux, Législation Algérienne, 

mécanismes, combattre.  

 

 



 

 

Abstract : 

The study is trying to solve the following problematic: 

How long is the performance of Algerian court organization to put an end to the 

administration corrupt and aspect of passivity bureaucracy? 

 The studies had been proved that the administration corrupt as a phenomenon is being 

as a result for the absence of standards and organizational basics, and the legal empty in 

addition to the individual doctrine which lead to exploit the common job. Since the 

administration corruption means every illegal behavior concrete or ethic from the employees’ 

side spread out in a bureaucracy area and goaled to self interests on account of the common 

interests. It should be struggled through prevention and deterrent constitution. Algeria like the 

other countries suffered from this phenomenon called for pursuing a new policy which 

conform with these changes to fight the administration corruption by association with the 

United Nations’ agreement to fight the corruption. The legislator makes juridical mechanism 

assimilate in the law prevention from corruption and struggled it which texts on some crimes 

of administration corruption including the crime of bribe and its new pictures, exploitation the 

power and reception of gifts, in addition to crime of discrimination. As much an exact 

definition is assigned to the common employee which texts this side to put standards belong 

to the employment by following the preventive and deterrence system. 

 To guarantee the insurance and powered fighting the administration corruption in the 

field, the Algerian legislator texts to make a national committee to fight corruption and size its 

legal organization which suggest an extensive policy to prevent from corruption and offering 

guidance in that point and prepare programs to make people sensitive about the signs of 

corruption, and periodicity valuation to the legal tools and administrative measures. As much 

the legal mechanism to fight corruption which assumed by the legislator goaled to fill the 

legal gaps in framework of management which purpose to prevent from administration 

corrupt and reinforce impartiality, transparency and sense of responsibility. 

Key words: Administrative corruption, bureaucracy, general concepts, Algerian legislation, 

mechanisms, struggle.  
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